

Aus unsern Zweigvereinen

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes**

Band (Jahr): **19 (1911)**

Heft 21

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Zahl ist klein gegenüber den Opfern, welche in früherer Zeit in Preußen die große Pockenepidemie forderte, die nicht weniger als 129,148, also genau dreimal so viel als die Kriegsverluste betrug. Und von jenen 43,182 Deutschen, welche der Krieg uns kostete, starben nur 28,278 auf dem Schlachtfeld oder erlagen nachträglich ihren Wunden, während von den 14,904, welche Krankheiten erlagen, nicht weniger als 11,660, also 78,2 % der Erkrankten und 27 % des Gesamtverlustes, an Infektionskrankheiten zugrunde gingen. Dabei sind diese Verluste der deutschen Heere an Infektionskrankheiten verschwindend gering gegenüber den Opfern, welche diese Seuchen in früheren Jahren forderten. Bezeichnet man nämlich die Zahl der Todesfälle durch die Waffe mit 1, so verloren durch Krankheiten die Deutschen 1870/71 in Frankreich 1,5, die Russen 1877 bis 1878 an der Donau 2,7, die Franzosen 1862/67 in Mexiko 2,8, die Franzosen 1853/56 im Krimkriege 3,7, die Engländer in Ägypten

4,2, Zahlen, die Kirchner mit Recht als geradezu entsetzlich bezeichnet. Die schon in Friedenszeiten schmerzliche Bedeutung der Sterblichkeit an Volksseuchen kann, wie die Kriegsgeschichte lehrt, im Felde wahrhaft verhängnisvoll werden. Es sei nur daran erinnert, daß im Krimkriege 16,000 Engländer, 80,000 Franzosen und mehr als dreiviertel Millionen Russen an Fleckfieber zugrunde gingen.

Die soziale Bedeutung der Volksseuchen ist also eine ganz gewaltige. Sie bringen nicht nur Tod, Leid und Sorge, sondern verschlingen fast unberechenbare Summen und untergraben zahllose Existenzen. Glückselig ist ein Volk zu nennen, bei dem Regierung, Ärzte und Behörden die durch forschende Wissenschaft gegebenen Hilfs- und Abwehrmittel gegen diese Feinde des Menschengeschlechts sachgemäß anwenden, und wir Deutsche haben allen Grund, in dieser Beziehung uns der Erfolge der deutschen Wissenschaft zu freuen.

(„Gesundheitslehrer“).

Aus unfern Zweigvereinen.

Harau.

In der Aula der Kantonschule fand am 17. Oktober die ordentliche Jahresversammlung des Zweigvereins Harau vom Roten Kreuz statt. Jahresbericht und Jahresrechnung pro 1910 wurden ohne Diskussion genehmigt. Die letztere zeigte bei Fr. 1050. 73 Einnahmen, Fr. 643. 64 Ausgaben. Der Vorstand wurde auf eine neue Amtsdauer bestätigt und Lenzburg als Rechnungskontrollstelle bezeichnet.

Nach Abwicklung des geschäftlichen Teiles hielt der eidgen. Oberfeldarzt, Herr Oberstl.

Häuser einen Vortrag über: „Die dritte Sanitätshilfslinie im Kriege unter spezieller Berücksichtigung der neuen Militärorganisation.“

Der Vortrag, der seinem wesentlichen Inhalt nach an anderer Stelle dieser Blätter wiedergegeben worden ist, erntete großen Beifall unter den Zuhörern, die in einer ungefähren Zahl von 200 anwesend waren. Möge der Wunsch des Herrn Oberfeldarztes, betreffend Wiederaufleben der aargauischen Kolonne möglichst bald in Erfüllung gehen.

Kantonalbernischer Rot-Kreuz-Tag in Bern.

Zahlreich waren aus allen Teilen des Kantons die Rotkreuzler, Samariter und

Samariterinnen, letzten Sonntag in Bern erschienen. In der Aula der Hochschule sprach